

TEXTOS PARA TRABAJAR LA MIRADA ANTIRRACISTA EN EL AULA

Texto 1: El equipo incompleto

En el recreo, la clase de 6º estaba organizando los equipos para el torneo de fútbol del viernes. June y Marcos iban diciendo los nombres en voz alta mientras los demás asentían.

—Tú, tú... y tú —señalaban—. Vale, ya casi estamos.

A un lado de la pista estaba Yassin, esperando. Había llegado al colegio ese mismo curso desde Marruecos y le encantaba jugar al fútbol. En su antiguo colegio siempre jugaba de delantero.

—¿Yassin? —preguntó la tutora desde el banco—. ¿No vas a jugar?

Yassin se encogió de hombros. June contestó de inmediato:

—Es que Yassin... no sabe jugar como nosotros.

Yassin bajó la mirada. No era la primera vez que escuchaba algo así. En clase era amable, entendía cada vez mejor el español y siempre ayudaba cuando alguien lo necesitaba, pero aun así parecía que nunca encajaba del todo.

Hubo un silencio incómodo. Marcos suspiró.

—Bueno... que juegue, pero de defensa.

Yassin sonrió un poco, aunque sabía que no lo habían elegido por confiar en él, sino por no quedar mal.

Texto 2: La tienda de la esquina

Todos los días, al salir del colegio, Sara pasaba por la tienda del barrio con su abuela. Detrás del mostrador estaba Elena, la tendera, que siempre saludaba con una sonrisa.

Un día, mientras esperaban para pagar, entró Adama, un chico que vivía en el mismo bloque que Sara. Su familia había llegado de Senegal hacía unos años.

Elena frunció el ceño al verlo entrar y dijo en voz alta:

—Ojo con las mochilas, que luego pasan cosas.

Sara miró a su abuela, confundida. Adama se quedó quieto, apretando la mochila contra el pecho.

—Solo vengo a comprar pan —dijo en voz baja.

Nadie respondió. Algunas personas lo miraban como si hubiera hecho algo malo, aunque no había hecho nada. Pagó rápido y se fue sin levantar la cabeza.

—Abuela —preguntó Sara al salir—, ¿por qué ha dicho eso la señora?

Su abuela suspiró.

—Porque la gente prejuzga sin conocer, y eso hace daño.

Noticia 1:

Aumento de delitos en la ciudad: mayoría cometidos por jóvenes inmigrantes

Murcia, 3 abril 2024

La ciudad de Murcia ha visto producirse un incremento de delitos menores durante el último mes. Según datos que a los que ha tenido acceso esta redacción, gran parte de estos incidentes ha sido atribuida a jóvenes de origen extranjero. Vecinos expresan su preocupación por la seguridad en barrios tradicionales, y exigen mayor presencia policial en sus barrios. Las autoridades recuerdan que los datos son preliminares y que aún no se ha detenido a ningún responsable.

Noticia 2:

El nuevo programa de vivienda social genera tensiones en Valdebernardos

Madrid, 14 de mayo de 2023

El reciente proyecto de viviendas sociales, que se edificarán en torno a la Avenida de la Libertad, [en Madrid,] ha sido criticado por algunos residentes, quienes temen que la llegada de familias extranjeras podría alterar la “convivencia” y cambiar las costumbres del barrio. Las redes sociales se han llenado de comentarios que vinculan la presencia personas extranjeras familias con problemas de delincuencia y están anunciado movilizaciones para evitar su llegada.